



# LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2123

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts

## Cuatro reclusas se hacen fuertes en su celda

Londres, 29. — Las autoridades de la cárcel de Holloway intentan inútilmente llegar hasta la celda en la que cuatro reclusas que practican la huelga del hambre se hicieron fuertes. Hace dos días bloqueando con muebles la entrada.  
Los oficiales en vista de que no han podido conseguir que las presas salgan de su celda creen que lo mejor es dejarlas sin comer hasta que se rindan por hambre.

## Anoche, el Caudillo llegó a San Sebastián

Por la mañana, inauguró una fábrica de celofán en la provincia de Burgos

Inenarrables muestras de adhesión a S.E. el Jefe del Estado

Burgos, 29.—Poco antes de las nueve de la mañana, los ministros de Industria y Comercio y Ejército acudieron a cumplimentar a S. E. el Jefe del Estado al Palacio de la Isla. También llegaron a dicho edificio el capitán general de la Región, gobernador civil, alcalde y presidente de la Diputación para ofrecerle sus respetos y acompañarle en el solemne acto de inauguración de la fábrica construida por la Celofán Española en el término de San Zotos, dedicada a la fabricación de papel celofán.

El Caudillo, con uniforme de almirante de la Armada, llegó a la fábrica a las 9'07 de la mañana. Al apearse de su automóvil, estrechó la mano de todas y cada una de las personalidades que le esperaban y penetró en la gran avenida central del recinto, trasladándose al pie de una monumental chimenea de más de sesenta metros de altura.

Inmediatamente se inició la solemne ceremonia de bendición, oficiando el arzobispo de la diócesis, doctor Pérez Platero.

Después, S. E., con ministros, prelado y séquito penetró en los pabellones de la factoría, que visitó detenidamente, dedicando calurosos elogios tanto a la magnificencia con que se ha montado la fábrica como a la importancia del proceso de fabricación y del producto que ha de lanzar al mercado.

Poco antes de las diez de la mañana, terminada la visita, el Jefe del Estado fué obsequiado con una copa de vino español, y antes de marchar fuera firmó en el Libro de Oro de la factoría.

Al abandonar la fábrica fué objeto de un cálido homenaje de adhesión y simpatía por parte de todos los asistentes.

Por último, el Jefe del Estado se despidió de las autoridades y entre expresivas muestras de simpatía y cariño se dirigió al Palacio de la Isla, donde se despidió de las demás personalidades y emprendió viaje acompañado de su esposa y de su hija, con dirección a San Sebastián.—Cifra.

## Cesa el ministro de Justicia yanqui

Será juez del Tribunal Supremo

Washington, 29.—El secretario de Justicia, Clark, ha cesado en su cargo y pasa a ocupar el de juez del Tribunal Supremo de los Estados Unidos, por decisión del presidente Truman.

Al aceptar el nombramiento para su nuevo cargo, Clark dijo: "Espero merecer el honor que el Presidente me ha conferido".

REHUSA MC GRATH

Washington, 29.—El presidente Truman ha ofrecido la cartera de Justicia al senador J. Howard Mc Grath, vicepresidente del Comité ejecutivo del partido demócrata; pero éste ha rechazado el ofrecimiento.

"No obstante—dijo—estoy altamente satisfecho de la demostración de confianza del Presidente."

## La festividad del Patrón de España en el extranjero

En Nápoles se erigirá una capilla a la Virgen de Montserrat en la iglesia de Nobles Españoles

Manila, 29.—El presidente de la República filipina, en compañía de su hija, ha asistido a la recepción celebrada en el Casino Español, con motivo de la festividad del Apóstol Santiago, patrón de España. También asistieron los representantes diplomáticos y consulares acreditados en Manila, así como las altas autoridades de la República y los españoles residentes en esta capital.

Se pronunciaron brillantes discursos por los pueblos español y filipino y sus respectivos Gobiernos.

A continuación de una solemne misa y Te Deum, el embajador señor Aguilar entregó personalmente un auxilio extraordinario a los españoles desvalidos acogidos en el Hogar de San Joaquín, del Hospital Español.—Efe.

EN NAPOLES

Roma, 29. — En la iglesia de Santiago de Nobles Españoles de Nápoles, se ha celebrado una solemne ceremonia religiosa para conmemorar la fiesta del Patrón de España, a la que asistieron los embajadores españoles cerca de

la Santa Sede y del Gobierno italiano, señores Ruiz Jiménez y Sangroniz.

En nombre de la Junta de la obra para españoles, el señor Ruiz Jiménez concertó un acuerdo con la Real Hermandad de Santiago de Nápoles, a fin de que en la iglesia residencia de la misma se construya una capilla dedicada a Nuestra Señora de Montserrat. El embajador español inició simbólicamente las obras.

Igualmente procedió el señor Ruiz Jiménez a reanudar la tradición del protectorado español sobre la institución para niños pobres, fundada por los Reyes Católicos. Esta institución ha sido confiada a la comunidad de religiosas Dominicas, todas ellas de ascendencia española.—Efe.

COMENTARIOS BRASILENOS

Río de Janeiro, 29.—Hablando del modo de tratar a España, el "Jornal de Comercio" cita en un editorial la sentencia de La Bruyere: "Hay situaciones en la vida en que la verdad y la sencillez constituyen la mayor de las habilidades".

## Conferencias militares de los países del Pacto Atlántico

Salen para Europa los altos jefes de las fuerzas armadas norteamericanas

Washington, 29. — Los jefes de Estado Mayor combinados de los Estados Unidos salen hoy para Europa, con el fin de celebrar importantes discusiones con los jefes militares de los países del Pacto Atlántico, según anuncia la Reuter. Mañana llegarán a Francfort del Main, capital de la zona norteamericana en Alemania, y posteriormente visitarán Londres, París y Viena, antes de regresar a Estados Unidos.

Los jefes militares son: almirante Louis Denfeld, jefe de operaciones navales; general Omar Bradley, jefe del Estado Mayor del Ejército; general Hoyt Vandenberg, jefe del Estado Mayor de la Aviación y general A. C. Wheeler, director del Estado Mayor combinado.

El general Bradley, comparecerá hoy horas antes de emprender el viaje, ante la comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, para informar acerca de la distribución de los 1.450 millones de dólares destinados a la concesión de ayuda militar a los 11 países firmantes del Pacto Atlántico y otros no comunistas del mundo. La discusión del asunto en la comisión comienza hoy, después de ser presentado por el secretario de Estado, Acheson. Se espera que las deliberaciones duren alrededor de dos semanas. — Efe.

EN FRANCIA

París, 29. — El Consejo de la República, antiguo Senado, ha aprobado por 284 votos contra 20, un proyecto de ley, en virtud del cual se autoriza al presidente de la República, a ratificar el Pacto Atlántico. La votación se efectuó después de un debate que duró toda la noche. Los comunistas fueron los únicos que votaron en contra.

El Pacto fué ratificado por la Asamblea Nacional hace unos días, por 389 votos contra 187.

El Consejo de la República ha aprobado, también, por 292 votos contra 20, una moción en la que se invita al Gobierno a utilizar toda su influencia para conseguir:

1. Garantías respecto a la composición de organizaciones subsidiarias y de la comisión de Defensa, que debe constituirse en virtud del artículo IX del Pacto, particularmente en

PASO POR VITORIA

Vitoria, 29.—A las doce de la mañana, procedente de Burgos, ha pasado por esta capital Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa.

El desfile de la caravana automovilística que integraban los coches de S. E. y séquito, fué presenciado por las calles de Vitoria por numeroso público, que vitoreó al Generalísimo a todo lo largo del trayecto.

LLEGA A SAN SEBASTIÁN

San Sebastián, 29.—Minutos antes de las dos de la tarde llegó a esta capital S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa.

En la Avenida de Zumalacárregui se había levantado una tribuna oficial para recibir al Caudillo y allí le esperaban el ministro de Asuntos Exteriores, señor

## Reducción de la ayuda aérea de Berlín

Berlín, 29.—El anuncio oficial angloamericano sobre el "puente aéreo" dice así:

"En vista de la situación favorable de las reservas en Berlín, se ha acordado reducir gradualmente la ayuda aérea a partir de primero de agosto de 1949.

En lo sucesivo habrá disponibles en Alemania elementos reducidos de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos y de las Reales Fuerzas Aéreas. Las dos naciones mantendrán instalaciones suficientes para que en caso necesario sea restablecida inmediatamente la ayuda aérea y pueda alcanzar seguidamente su máxima eficacia.

Las reservas de mercancías de interés vital se considerarán hoy las adecuadas para Berlín y en breve alcanzarán el máximo razonable tanto desde el punto de vista financiero como desde el del almacenamiento, la capacidad de transporte de los ferrocarriles, barcazas y camiones hoy suficientes para atender las necesidades de Berlín.—Efe.

## Tres mil niños griegos están secuestrados en Polonia

Grecia pide la intervención de la O.N.U.

Lake Success, 29. — Grecia ha comunicado a la O.N.U. que de 2.500 a 3.000 niños griegos secuestrados por los comunistas se encuentran actualmente en Polonia.

La comunicación ha sido hecha por el representante permanente griego

en la O.N.U., Alexis Kireu, en carta al secretario general de la organización y dice que el Gobierno griego ha llegado a saber "de fuente fidedigna" que los niños viven en campamentos en Sozauo Drej, en el suroeste de Polonia. El Gobierno comunista establecido en Polonia, había negado que hubiera niños griegos en Polonia. La carta del delegado griego termina pidiendo la acción pertinente de la organización mundial. — Efe.

PLAN DE LIE

Lake Success, 29. — El plan del secretario general de la ONU Lie, para crear una guardia dependiente de la organización, destinada a ayudar a las distintas comisiones de la ONU en sus misiones por el mundo, ha vencido semejante obstáculo al ser aprobado por el comité especial establecido por la Asamblea General, a pesar de las objeciones del bloque soviético.

El plan de Lie comprende dos puntos:

1. Creación de una guardia de más de 300 hombres encargada de la protección del transporte y comunicaciones de las diversas comisiones de la O. N. U. y

2. Establecer una lista de unos 2.000 reservistas propuestos por las distintas naciones. De entre los reservistas se escogería el personal para llevar a cabo tareas tales como la vigilancia de treguas, control de plebiscitos y otros arreglos que se hagan a través de la ONU. Estos reservistas sólo serían llamados al servicio cuando algún organismo de la ONU autorice su uso y señale específicamente sus funciones. — Efe.

## Daniel F. Chanis, presidente interino de Panamá

Panamá, 29. — El primer vicepresidente doctor Daniel F. Chanis, de 57 años, ha prestado juramento como presidente interino de la República de Panamá al haber pedido licencia por seis meses el presidente Díaz, de 75 años, que se encuentra gravemente enfermo hasta el punto de que la solicitud de licencia hubo de firmarla su esposa.

El doctor Chanis, que comenzó a participar en la vida política de Panamá, como ministro de Hacienda en el Gobierno del presidente Jiménez, es un destacado cirujano que estudió medicina en Inglaterra y fué durante muchos años, director del hospital de Santo Tomás, de Panamá. — Efe.

## Vasto plan de realizaciones eléctricas

Transformarán el país en pocos años

Interesantes manifestaciones del ministro de Industria

Ponferrada, 29.—El ministro de Industria y Comercio, señor Suanzes, después de acompañar a S. E. el Jefe del Estado en la visita a las instalaciones de la central térmica, recibió a los representantes de la Prensa de León, Madrid y Ponferrada, a los que explicó el vasto plan de realizaciones eléctricas que se está acometiendo, y que transformará completamente desde el punto de vista económico, al país, en un espacio de muy pocos años.

Entre otras cosas, dijo que si el salto de Villalcarpo ha aumentado en un cien por cien el potencial del Duero, cuando el salto del Castro entre en funcionamiento, dicho potencial será triplicado y finalmente con el de Sauselle, que completa el sistema, se llegará a una producción de 2.000 millones de kw. anual. Resaltó el hecho de que en 1935 era el problema el vender la energía eléctrica producida en el Duero, en contraste con la demanda que hoy ha experimentado.

En cuanto a la central térmica de Ponferrada, destacó que constituye un eslabón de una cadena concreta. Uno de los vértices del triángulo de energía térmica con que soñara el P. Pérez del Pulgar, que se completa con Escatrón y Puertollano. Tal triángulo quedará completo el año 1951 y junto

a él han surgido un sistema de grandes centrales tales como la de Puentes de García Rodríguez y la de Lada.

Se refirió después el señor Suanzes a la relación entre la energía eléctrica y dijo que Ponferrada, que inicialmente se planeó para completar el sistema del Duero, será también el complemento de energía hidroeléctrica de Galicia, ya que ha de ser del orden de los 3.000 millones de kw. anuales, igual a la producción española total de 1935.

Refiriéndose al consumo de carbón en esta central de Ponferrada, dijo que era prácticamente nulo puesto que se utilizaban únicamente aquellos que eran inservibles para otra utilización.

Además, la central de Ponferrada es importantísima para los regadíos del Bierzo, por lo que esa zona se ha de convertir en breve plazo en un poderoso núcleo agrícola industrial, completada con el hierro del coto "Wagner", que hoy no se explota por falta de energía eléctrica.

Finalmente, el señor Suanzes tuvo frases de gran elogio para la Empresa Nacional de Electricidad, que ha trabajado con enorme espíritu, consiguiendo realizar en muy breve plazo una obra de grandes proporciones y utilidad.—Cifra.

## Continúa el peligro de crisis en Francia

Ya se toman disposiciones para cuando muera el mariscal Petain

París, 29. — El primer ministro, Queuille, va a reclamar el apoyo de la Asamblea Nacional para solucionar la crisis interna de su gabinete por la actitud de cuatro ministros "rechistas" que amenazan con la dimisión, en contra de las instrucciones de su partido.

Queuille pedirá un aplazamiento indefinido del debate plenario sobre las pagas extraordinarias de vacaciones, para los empleados de la seguridad social, cuestión que ha provocado la actitud de los ministros rechistas. El aplazamiento implicaría el abandono de la cuestión, ya que la Asamblea va a comenzar su período de vacaciones, y no quedaría tiempo de plantear la cuestión de confianza.

LA HUELGA DE MODISTILLAS

París, 29. — Los modistos franceses han decidido pedir al Gobierno que intervenga para poner fin a la huelga de 12.000 costureras que amenazan con demorar la inauguración de las

exposiciones de modas para el próximo otoño.

Mientras tanto, las famosas "mitinettes" han celebrado una asamblea frente a la Bolsa y han acordado mantenerse firmes en su actitud huelguística. — Efe.

PETAİN SE EXTINGUE

París, 22. — El abogado del mariscal Pétain, Isorni, ha declarado a la prensa, que es indudable que el anciano mariscal está extinguiéndose. Ya no conoce a nadie, ha dicho; no lee y pasa largas horas postrado en una butaca. Está imposibilitado para andar.

Se cree saber de fuente particular, que los poderes públicos han decidido que a su muerte sea inhumado en la isla de Yeu, o en el pequeño cementerio del pueblo, quizás, en el mismo patio de la ciudadela. También se han tomado medidas para impedir el acceso a la isla, hasta después de los funerales. — Efe.



**Ilustración preventiva**

A raíz del triste caso de intoxicación de unas niñas por haber comido frutos de zumaque ocurrido recientemente en nuestra ciudad, hemos tenido ocasión de comentar el hecho en conversaciones particulares y hemos venido en conocimiento de que en otras localidades se han dado en el tiempo casos semejantes, agravado alguno de ellos por la circunstancia de ser debido no sólo a la inconsciencia infantil, sino, además, a la ignorancia de los vigilantes.

Esto nos induce a llamar la atención de los que tienen por misión educar a los niños sobre la conveniencia de que en las escuelas se consagrase algún tiempo a enseñar teórica y prácticamente el peligro que se esconde en ciertas plantas venenosas, susceptibles de caer en manos ignaras, algunas por su vistuosidad, como el "baladre", el muget, la digital, el acónito, y otras por su engañosa apariencia como ocurre en el fruto del aludido zumaque, o bien en la cicuta, fácil de confundir con el perejil.

Lo más práctico sería la edición de una cartilla divulgadora formada por algún naturalista conocedor de la botánica de cada región, en la que figurasen las plantas venenosas más comunes, manera de distinguirlas y contravenenos más eficientes para el caso de un percance. Una cartilla así utilizada como texto en las escuelas cumpliría el doble objetivo de documentar a los maestros y de instruir a los niños sobre un punto en que la ignorancia puede acarrear daños irreparables como ahora se ha visto en Gerona.

Y huelga decir que una sola vida humana justifica con creces semejantes prevenciones.

GERION

# GERONA



## En la Casa Misión de Bañolas se celebraron las Jornadas Sacerdotales

**El Excmo. y Rdm. Sr. Obispo presidió todos los actos**

Ayer se clausuraron en el apacible remanso de la Casa Misión de Bañolas, las Jornadas Sacerdotales de este año.

Los actos, que han sido presididos y bendecidos por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis, doctor don José Cartañá Inglés, tuvieron lugar durante los días 27, 28 y 29 del corriente, y a los mismos asistieron, en régimen de internado, cerca de setenta sacerdotes del obispado, entre ellos numerosos párrocos y algunas dignidades capitulares.

Los temas tratados, todos ellos muy interesantes, fueron de carácter misional del sacerdocio y relaciones del ministerio y la vida social, ya que en la actualidad en nuestra patria los puntos laborales propuestos por el Movimiento que providencialmente nos rige, sacados de los textos de las encíclicas del gran Papa León XIII, son todos ellos ortodoxos en esencia y potencia.

La inauguración se celebró el día 27, a las tres y media de la tarde, con una función religiosa de apertura, en la que se entonó el "Veni Creator" y ofició el señor Obispo. Seguidamente se empezaron

las Jornadas de estudio, dando la primera conferencia el M. Ilre. doctor don Juan Margall, Canónigo Penitenciario de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, quien propuso el tema: "El pensamiento del Papa sobre la buena formación y preparación del clero joven".

A las seis de la tarde del mismo día, el jesuita P. Martín Brugarola, disertó sobre: "La organización corporativa como instrumento de elevación campesina".

Cada día terminaban los actos con una función eucarística que se celebraba en la capilla de la Casa Misión a las 9 de la noche.

El día 28 fué intensísimo en conferencias y temas propuestos. Hablaron el Rdo. P. Marín Triana S. J., Consiliario Nacional de Cooperativas del Campo, quien desarrolló el siguiente punto: "El apostolado, sacerdotal y las cooperativas del campo"; el reverendo P. José Calveras, S. J. sobre: "Los ejercicios intensivos y el gusto en el sacrificio que nace del trato con Dios"; y el Asesor religioso provincial de Sindicatos, Rdo. don Luis Amat, sobre "Las Cofradías y sus fiestas patronales, como medios de apostolado social".

Por las circunstancias del caso, fué muy significativo el acto de que en dicho día, pronunciara una gran conferencia ante la Asamblea de sacerdotes, el Delegado provincial Sindical don José de Pablo Muñoz, ya que se da el caso de que fué el único ponente seglar que tomó parte en las Jornadas.

La conferencia del señor de Pablo, fué comentada con elogio y muy felicitado por su intervención.

La base de su parlamento fué: "Importancia e influencia de la actitud del sacerdote ante las tareas sindicales".

El Delegado provincial de Sindicatos, que se trasladó expresamente a la Casa Misión para pronunciar su conferencia, llegó antes de las seis del indicado día, acompañado de otras jerarquías sindicales, y fué cumplimentado durante su estancia por el señor Obispo y demás asambleístas.

Después de recorrer todas las dependencias del edificio, abandonó la Casa y la población de Bañolas, cerca de las ocho de la noche.

Ayer, como hemos indicado, fué el día de clausura.

A las diez de la mañana pronunció su conferencia sobre "Evangelización de las masas", el M. Ilre. doctor don Bernardino Antón Ortíz, Asesor Religioso Nacional de Sindicatos, y a las 12, habló el M. Ilre. doctor don Alberto Bonet, Consiliario de la Junta Nacional de la Acción Católica, sobre "La Acción Católica Obrera y su razón de ser, su organización y desarrollo".

Todas las conferencias pronunciadas fueron posteriormente comentadas y discutidas por los asambleístas, formándose con ello unas conclusiones, que fueron redactadas definitivamente y presentadas al Excmo. señor Obispo, el cual en el acto de clausura las resumió, felicitó a todos los profesores que han dirigido las Jornadas Sacerdotales y exhortó a los asambleístas a continuar esforzándose en su importante misión de acercar las almas al Creador, trabajo que deben llevar a cabo con celo y cariño.

Un solemne Te Deum, oficiado

**Ayer, 38 grados a la sombra**

Se dieron algunos casos de "frescura"

Ayer fué un día de intensísimo calor, como pocas veces se ha registrado en nuestra ciudad. A las 13 horas, el termómetro marcó a la sombra, en la calle, 35 grados, alcanzando la columna de mercurio a las 15, los 38 grados. Al sol, a esta última hora, marcó 46. Si esto no es asarse...

En algunos momentos el ambiente era francamente abrasador. El aire se hacía irrespirable y estas circunstancias motivaron que en algunas horas las calles parecían completamente desiertas.

En el paseo central de la Dehesa se reunió al caer la tarde un gentío enorme, que llenaba casi por completo, que iba en busca del fresco reparador que aquel delicioso paraje, gracias al agua que lo circunda y al espeso follaje de sus centenarios árboles, acostumbra a brindar.

En aquel concurrido paseo vimos el jueves una pareja de extranjeros, jóvenes ambos, sentados a una mesa, en traje de baño! Ayer, en la calle del General Primo de Rivera una joven dama extranjera, con pantalón corto en su más mínima expresión. El calor apretaba de firme, no hay duda; pero en verdad, estas exhibiciones de "frescura" deberían reservarse, en todo caso, para lugares más adecuados.

### Importante aviso del Servicio Nacional del Trigo a los agricultores

Se hace saber a todos los agricultores de la provincia que aquellos que entreguen "la totalidad del cupo forzoso de trigo" que tienen señalado en la actual campaña, se les autorizará para maquilar integralmente sus "reservas de consumo".

Si esta medida no acaerese la entrega de los cupos, esta Jefatura prohibiría toda la molienda hasta alcanzar dicha entrega.

Se hace saber, asimismo, que en la primera decena del próximo mes de agosto se procederá a la apertura de los molinos, maquileros en toda la provincia, a fin de que aquellos agricultores que hayan entregado el cupo forzoso de trigo puedan molinar todos los piensos declarados en su correspondiente C-1.

Gerona, 26 de julio de 1949.—El jefe provincial.



30 DE JULIO DE 1899  
En Bescanó se han celebrado con toda esplendidez las fiestas organizadas para conmemorar la institución del Apostolado de la Oración en dicha villa.

Las funciones religiosas tuvieron especial solemnidad y en ellas tomaron parte toda la población en peso.

La procesión de la tarde recorrió las calles de la población, que estaban engalanadas, siendo pendorista don Cristóbal Gróber, fabricante, y cordonistas don José Sambola y don Narciso Barrera, socio de la casa Gróber y Compañía. Asistió también el Ayuntamiento en corporación y además varias familias de esta ciudad.

Por orden de la Superioridad los dependientes de la Alcaldía están recogiendo muestras de harina de los establecimientos dedicados a la elaboración de pan, para ser sometidas a análisis.



El "Casal de Verano" no puede admitir nuevas matrículas

Por falta de plazas

El sentido de orden, disciplina, de exigencia en la presentación de los niños, así como el régimen de excursiones y explicaciones de divulgación cultural, que este año ha imprimido sello al Casal de Verano ha sido, no solo comprendido, sino inmejorablemente acogido por los padres, tanto que ha sido necesario cerrar momentáneamente la admisión de nuevos alumnos hasta ver si es posible disponer de más amplios locales. La Dirección del Casal de Verano espera que sus gestiones lleguen a buen término y que en breve podrá anunciar la apertura de otro grupo de plazas, pues es propósito del Casal que cada niño asistente disponga de todo lo necesario para que su aseo y formación se haga en un clima óptimo.

por Su Excelencia Reverendísima fué el digno colofón a estas jornadas que indudablemente habrán de producir señalado fruto.



**Religiosas**

**SANTOS DE MAÑANA**  
Dominga VIII después de Pentecostés. Stos.: Ignacio de Loyola, cf., Elena, mr.

**MISA DE MAÑANA**  
De la Dominica, semidoble color verde; segunda oración de San Ignacio, tercera de octava, Credo, prefacio de la SSma. Trinidad.

**CUARENTA HORAS**  
Continúan en la iglesia del Carmen. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

**IGLESIA DE LAS RELIGIOSAS CAPUCHINAS**

Jubileo de la Porciúncula  
El próximo lunes día 1 de agosto, al mediodía solemne apertura del Jubileo, que continuará hasta el día siguiente a media noche.

El martes día 2 de agosto Fiesta de Ntra. Sra. de los Angeles, se celebrarán Misas desde las seis y media, hasta las nueve y media, 7a de siete y cuarto será de Comunión General, que celebrará el Excmo. y Rdm. señor Obispo.

A las siete y media de la tarde, función de rogativas, con exposición del Santísimo, terminándose con la veneración de la Reliquia de San Francisco de Asís.

**Farmacias de turno**

Hoy están de turno las siguientes:  
Farmacia LLACH, Carmen, 10.  
Farmacia LA CRUZ ROJA, Plaza del Oli, 2.

**Dr. J. Tibau Pagés**  
MEDICO OCULISTA del Hospital Clínico de Barcelona. / Ayudante del Catedrático Dr Soria  
VISITA EN GERONA:  
Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1.  
Demás días y horas convenidos  
Primo de Rivera, 8, 2º, 1º  
Teléfono 2056  
C. S. Prov. 20

**José M. Bosch Masgrau**  
ENFERMEDADES CORAZON Y PULMONES RAYOS X  
Consulta: de 10 a 1 (excepto los lunes)  
Tardes: horas convenidas  
Subida Santo Domingo, 2, pral.  
GERONA Teléfono 1702  
Los días de restricción eléctrica visita a las 6 de la tarde

Cupón de los fuegos 565

## PISCINA DE GERONA

Hoy, sábado, 30 de julio de 1949. A las 11 de la noche

### MONUMENTAL VERBENA DE LA RADIO

(Espectáculo en mágico tecnicolor)

Orquestas PIZARRO - BOLERO y FERRER

A las 11 horas. Disparo de tres estruendosos petardos, comenzando seguidamente la

**Monumental Verbena de la Radio**

con

**Audición de sardanas por la cobia BOLERO**

A continuación, baile por las tres orquestas en

**Gran Pista - Pista Acuática y Terraza Superior**

(Organillos debidamente atendidos)

A las 12:30. Disparo de una GRAN TRACA VALENCIANA y cascada luminosa de fuegos artificiales anunciando el inicio del

**Espectáculo en Mágico Tecnicolor**

con la actuación en la pista acuática-escenario natura, del siguiente cuadro de variedades presentadas por ENRIQUE CASADEMONT

**Cuarteto Monterrey**

Procedentes de los grandes Salones de Barcelona y próximos a salir para AMERICA

**Franz-Morris, Nita**

Campeones de España y detentores de la "Copa Bolero", e' más preciado galardón que se concede a la pareja de baile de salón

**Ana María Ramón**

Estrella de la canción, graciosísima imitadora de las mejores estrellas parisenses

**Amparito Ióes-Ginesillo "Los Chavallitos Gitanos"**

Pareja de baile español

**El Espectáculo en Mágico Tecnicolor**

ALTERNARÁ CON BAILABLES PARA EL PUBLICO

A partir de las 12 horas, en la terraza superior, sesión continua de Cine Amateur, con reportajes escogidos, a cargo de FOTO-CINE N. SANS

Inauguración del magnífico "Gran Escenario Natura"

**Organillo - Churros - Mantones - Farolillos**

Fastuosa ornamentación del recinto. Espléndido servicio de bar. Todas las señoras y señoritas asistentes serán espléndidamente obsequiadas con bósas individuales regalo de la Perfumería Torrellas

PRECIOS: Caballeros, 13 pesetas; socios Radio España, 10; Señoras y señoritas, 5; reserva de mesas, 15.

Despacho de entradas y reserva de mesas, hasta las 20 horas de día de hoy en Radio España de Gerona y Librería Carbó. A partir de las 21:30 horas en las taquillas de Piscina de Gerona

# CRONICAS DEL EXTRANJERO

## En los pueblos argentinos faltan médicos pero en la capital hay más de los necesarios

**BUENOS AIRES** (Crónica de nuestro país) — La Asociación Nacional de Médicos ha pedido a

**HIGIENICAS 100 x 100**

**CAMAS DE ACERO**

**Numancia**

Sin puntos vulnerables

De tubo de acero y perfecta armadura. Esmaltadas, de hermosos colores.

INOXIDABLES. FUERTES. ECONOMICAS

Variedad de modelos

Equipadas con el famoso somier de garantía.

**PIDALAS EN LAS CASAS DE MUEBLES**

los estudiantes austriacos que desistan de seguir la carrera de Medicina. Hay 1.500 doctores sin enfermos y no existe ninguna razón para aumentar el cuadro. Supongo yo que ocurrirá en Austria lo que en otros muchos países. Abunda demasiado el profesional, demasiado abogados o demasiados médicos. Y, como consecuencia, menos hombres cada día en oficios de gran utilidad y necesidad. El ideal de un carpintero a quien la fortuna sonríe, es hacer de su hijo no un carpintero tan bueno como él, sino un hombre de carrera. Los agricultores, tan pronto consideran desahogada su posición, sueñan también con ver al hijo convertido en bachiller. Han languidecido los oficios, faltos de expertos, y la artesanía. La moderna industria y las carreras universitarias devora hoy contingentes definitivos de otras profesiones antaño arraigadas, de las que nadie ha podido probar su indeseabilidad. Rafael López de Haro me aseguraba en cierta ocasión que todos los españoles somos abogados mientras no se demuestre lo contrario. La ingeniosa frase no carecía de sentido. No obstante, esa realidad no se

manifiesta idénticamente en todos los países. Los austriacos ruegan a los estudiantes que abandonen la Medicina y los argentinos, en cambio, abren de par en par las puertas de la Universidad extranjero sobre el ejercicio de la profesión en una localidad de San Juan, Catamarca o Neuquén. Por cierto que este es otro de los detalles característicos del momento argentino. La nacionalidad no está completa aunque justificable la impaciencia que en lenguaje político fuerza a considerarla cerrada. Lo que está completo, y donde no cabe ni una mosca, es Buenos Aires y parte de la provincia, y el mal está en que no falta quien cree que decir Buenos Aires es decir Argentina, y quien los confunde. Los problemas de la capital son unos y otros los del resto del país, necesitado de brazos, de técnicos, de profesionales, de fundadores y luchadores, de paciencia, de tenacidad y de aguante. Claro está que si derivamos nuestras consideraciones hacia el conflicto entre la ciudad y el campo, el examen se tornaría universal como la cuestión.

**CONSULTORIO MEDICO - QUIRURGICO**

**Joaquín Jubert Salietti**

Enfermedades de las piernas, De la piel, De los huesos y articulaciones.—Barcelona: Paseo de Gracia, 54, pral. Teléfono 23252

**CONSULTA LOS SABADOS EN GERONA**

en su anterior Consultorio

**José M. Huguet Aulet**

Enfermedades de la Infancia

Plaza Marqués de Camps, 1

Teléfono 1751

Durantes los meses de agosto hasta el día 10 de septiembre VISITARA solamente por la mañana de 10 a 11

C. S. Prov. número 27

**CORREAS GOMA EN SEDA RAYON, PARA TRILLADORAS, LA DE ANDINO SIN FIN. EN CUERO TODAS LAS MEDIDAS**

C. SANTA EUGENIA, 14. GERONA. TELEFONO 2115

**BOXEO**

**Piscina de Gerona**

Martes, 2, a las 22'45

5 combates Profesionales

**Roy-Vallverde**

**Ximénez - Lorman**

**Tomás**

GERONA. TELEFONO 2115

**Además de los Receptores PHILIPS**

mundialmente conocidos, puede adquirir en la Casa "HERPU", Ronda Padre Claret, 35, otros productos Philips: Lámparas de alumbrado; fluorescentes (luz del progreso); luz de mezcla (vapor de mercurio y tungsteno); sodio (antideslumbrantes); de rayos infrarrojos (terapéutica), etc. Válvulas de radio, cine y emisoras; Cargadores de baterías. Filtros magnéticos de imán permanente (sin corriente), para depurar toda clase de aceites y líquidos contaminados con substancias ferrosas hasta una milésima de milímetro. Entregas en el acto o en breves días. Pelayo Girbau, Gerona. Teléfono 1496.

**Cartelera**

**SALON GRAN-VIA**

**Mariona Rebull**

por JOSE M.<sup>o</sup> SEOANE y BLANCA DE SILOS

**El otro amor**

por BARBARA STANWYCK y DAVID NIVEN

**TEATRO ULTONIA**

Hoy tarde y noche

**SENSACIONAL ESTRENO**

Una sentida exaltación a la juventud maravillosa que lucha por alcanzar y poseer plenamente el apasionante secreto de la vida

**Juventud que promete**

con HANS LINGRER, SIC HANSON, ANDERS NISTROM

Una gran película que por su fondo moral es el mejor ejemplo que se puede ofrecer a nuestra juventud

**Un marido rico**

JOEL MAC CREA

CLAUDETTE COLBERT

Noticario NO DO

**Teatro Albéniz**

Hoy, estreno

**Et Capitán Malacara**

por PEDRO ARMENDARIZ y MANOLITA SAVAL

El film Metro Goldwyn

**La Ciudad de Oro**

(Copia nueva)

por JEANETTE MAC DONALD y NELSON EDDY

Despacho de localidades de la actuación de la compañía de revistas de los vieneses para mañana domingo

Hoy de 11 a 1 de la mañana y a partir de las 4 en las taquillas oficiales

**PARA MADRID**

SALDRA CAMION DIRECTO HOY SABADO DIA 29, A LAS DOS DE LA TARDE, ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL

**MATEU & MATEU**

TRANSPORTES CONSIGNACIONES

Baciá, 8. Teléfono 1850

SERVICIO SEMANAL

Próxima salida: día 6 de Agosto

**Dr. JAIME BAGUÉ NIN**

Ex-Médico interno del Hospital Clínico de Barcelona

**ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO** (estómago, intestinos, hígado)

**RAYOS X**

Avda. Jaime I. Edificio Inmobiliaria Gerona - Pral. 1.º (Junto Plaza Mercado)

VISITAS: Martes: tarde, de 4 a 6. Sábado: mañana, de 9 a 1. C. S. Prov. núm. 24.

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Tramitación de hipotecas

Traspaso de comercios

**LUIS GIFRE**

Monturiol, 7

Teléfono 78

**FIGUERAS**

Siempre capital disponible para hipotecas, y en Cartera fincas y comercios en venta

**Anuncios económicos**

**CENTRAL DE OFERTAS Y DEMANDAS DE FINCAS C.O.D.**, Avenida Generalísimo, 15. Vende casa, bajos y piso con comercio de vinos y licores, llaves en mano, precio global módico. Fincas urbanas y rústicas de todas condiciones y precios. Dinero para hipotecas.

**POR DEFUNCION** dueño vengo barbería completa céntrica en Medinà. Razón, Carmen Compta, Medinà.

**SE VENDE** máquina de obrar completa, cortador la bolas 8 toneladas, circular sobremesa para mercadería, cizalla y otros utensilios para carpintería, mesas y prestajes. Dirigirse a Ronda Fernando Puig núm. 26, Gerona.

**SE VENDE** solar en Balau Saçosta, de 600 metros cuadrados. Razón en esta Administración.

**SEÑORA.** En su cocina puede instalar cómoda y rápidamente un extintor "Parsi" tipo "Liliput". Demostraciones y venta! Casa Herpu, Ronda Padre Claret, 35.

**¡CAZADORES!** Vendo perro conejero, a toda prueba. Razón: Ronda Fernando Puig, núm. 24, primero, primera.

**POR defunción** dueño, vengo taller cerrajería mecánica funcionando fuerza eléctrica, sitio céntrico Figueras. Razón: Vda. Planas, San Cristóbal, 17.

**VENDO "Citroen" B-14**, buen estado. Documentación en regla. Informes: Gestoría Cánovas, Gerona.

**VENDO** taxi Erskine 7 plazas, perfecto estado, documentación en regla, 125 litros cupo. Razón: Garage Vert. Torroella de Montgrí.

**SE TRASPASA** bodega calle Antich Roca. Razón: la misma calle Antich Roca, 19.

**COMPRO** ropas usadas, zapatos caballero, pago bien, paso domicilio. "La Ocasión". Ballesterías, 38. Teléfono 1748.

**NECESITAMOS** agentes importante adelante para la ganadería. Apartado 118, Barcelona.

**TEATRO ALBENIZ**

MANANA, DOMINGO DIA 31 DE JULIO

Tarde, a las 6'30. Noche, a las 10'45

**¡Por única vez en Gerona!**

**FRANZ JOHAM - ARTUR KAPS**

LOS CELEBRES VIENESES CREADORES DE

Luces de Viena - Viena es así - Sueños de Viena

PRESENTAN SU

**Grandiosa Compañía Internacional de SUPER - REVISTA**

PROCEDENTE DEL

**TEATRO ESPAÑOL de Barcelona**

CON UNA

**SELECCION DE CUADROS DE REVISTA**

CUADROS	INTERPRETES
1. CUANDO BAILA LA ALDEANA	por Margarita Garrigós y el Ballet.
2. EL RELOJ DE CUCO	por Margarita Garrigós.
3. SAMBRA TIROLESA	por LUISITA CALLE, EDE KOZESCHNIK, MAX STREETH y el Ballet.
4. SOY MI PROPIO ABUELO	por FRANZ JOHAM.
5. ZAPATEADO	por Charo Morales.
6. NINA ISABEL	por Luisita Calle.
7. LOS INSUPERABLES	por Trio EDALMA.
8. AÑO DE GRACIA 1529	por ROSZY V. BISCHOFF
9. SOLIMAN EL MAGNÍFICO	por FILO FELIU, MANUEL ROSADO, JOAQUIN CALVO y el Ballet.
10. LA VIDA ES ROSA	por Margarita Garrigós.
11. LECCION DE CANTO	por FRANZ JOHAM y FRED HORST.
12. HERTA FRANKEL Y SUS MARIONETAS.	
13. DISCUSIONES ACROBATICAS	por DUO WIKKEL.
14. MI AMIGO EL VALS	por FRANZ JOHAM.
15. MANO A MANO	DANZA ESPAÑOLA: por Filo Feliu. — VALS VIENESES: por Herta Frankel y el cuerpo de baile.
16. VUELTA AL RUEDO	por toda la Compañía.
<b>DESCANSO</b>	
17. POBRE SCHUBERT	por FRANZ JOHAM, Fred Horst, Filo Feliu, Margarita Garrigós, Elisabeth Piccardt, Manuel Rosado, Ede Kozeschnik, Max Streeth, Joaquín Calvo y el CUERPO DE BAILE.
18. EL DIA DE UNA MARIPOSA	por GIGOTTE.
19. DON FLORINDO PEDROL	por FRANZ JOHAM, Fred Horst, Joaquín Calvo.
20. AQUELLOS TIEMPOS PASADOS	por Gerda Petersdotter, Isabel Amaya, Sandra Vergoni, Charo Morales, Carmen Soto, Francisca NIN.
21. TENGO MIEDO TORERO	por Luisita Calle.
22. TRIO KALMAR	
23. SU EXCELENCIA EL TAXISTA	por FRANZ JOHAM, ELISABETH PICCARDT, ROSZY V. Bischoff, Fred Horst, Joaquín Calvo.
24. LOS BINGSTERS	
25. ¿POR QUE LLORAR?	por FRANZ JOHAM.
26. CORAZON DE VIENA	por toda la Compañía.

NUTRIDA ORQUESTA PROCEDENTE TAMBIEN DEL "TEATRO ESPAÑOL", DE BARCELONA

**FASTUOSA PRESENTACION - MAGNIFICOS DECORADOS ¡LO NUNCA VISTO EN GERONA!**

Butacas desde 10 pesetas

DESPACHO DE LOCALIDADES, HOY SABADO, de 11 a 1 de la mañana y a partir de las 4.—MANANA, DOMINGO, de 11 a 1 y dos horas antes de empezar el espectáculo

Sintonice Radio España de Gerona, mañana domingo 31, a las 13'30 y escucharán a FRANZ JOHAM y ARTUR KAPS

**Finca - Bosque**

IMPORTANTE, CON TIERRA DE CULTIVO Y BUENA MASIA, EN ESTA PROVINCIA, SE VENDE

Dirigirse a

**Luis Gifre**

Compra-venta de fincas

Monturiol, 7

Teléfono 78

**FIGUERAS**

**Arriba**

El diario de España

# DEPORTES



## Los encuentros veraniegos

### El Gerona fué rotundamente batido en Mataró por 8 tantos a 3

Sierra y Armengol, fueron los únicos destacados

Fuimos a Mataró dispuestos a observar el rendimiento de los jugadores sometidos a prueba, y de los cuales se contaban infinitas cosas buenas y también para ver en su conjunto las posibilidades del equipo gerundense con vistas a la futura temporada liguera. Pero hemos de confesar con toda sinceridad, que sufrimos una gran desilusión. Ni vimos al Gerona, ni vimos a sus famosos jugadores. Y para colmo, hubimos de ser testigos de una inconcebible derrota gerundense que ciertamente no ha servido, ni mucho menos, para elevar nuestro prestigio futbolístico.

No intentaremos dar al resultado de Mataró un mayor alcance que el puede ofrecer un partido de la categoría de los de fiesta mayor. Pero en su aspecto netamente futbolístico y particularmente gerundense, se nos permitirá hacer unas pequeñas observaciones, que creemos han de servir para orientar a la opinión local y también a nuestros directivos, que por lo visto siguen navegando en este mar proceloso de las continuadas pruebas de jugadores.

#### LOS NUEVOS JUGADORES

Vayamos por partes. Los tres elementos que probó el Gerona no dieron resultado alguno. No vimos el partido de Salt. Nos dijeron que Ordóñez había jugado un buen partido y que Prat no había desentonado. En cambio, en Mataró no, les vimos por parte alguna. Ordóñez nos pareció el mejor de todos ellos. Se parece físicamente a Trujillo, el que fué gran jugador gerundense. Domina la pelota y juega espléndidamente de cabeza. Pero necesita tener a su lado a un jugador que le haga trabajar. Y ni el argentino, ni Prat, sirvieron para tal fin en la dura cancha de Mataró.

De Prat, poca cosa hemos de decir. No le vimos ni el menor destello de clase. En cuanto al argentino Lavrano; es un prototipo de la fina escuela sanlorenzista. Sus fintas son magníficas y su estilo es realmente depurado. Pero no puede serle útil para partidos de campeonato, siempre duros y disputados. En Mataró hizo cosas buenas y cosas malas. Pero con toda sinceridad, no es el jugador que el Gerona necesita. Esta es nuestra opinión respecto a la actuación de los tres jugadores sometidos a prueba. Opinión siempre sujeta a revisión.

Porque es imposible emitir un juicio completo a base de un solo partido.

#### EL RESTO DEL EQUIPO

Desconocemos la opinión del entrenador Hilario con respecto a los jugadores gerundenses. Pero creemos que ha llegado el momento de sentar opiniones concretas. No comprendemos como pueden mantenerse jugadores como los extremos que actuaron en Mataró, uno en franca baja forma y repleto de grasa y el otro, completamente nulo, en dicho puesto. Son cosas tan claras, que no llegamos a comprender como puede reincidirse en estos fichajes.

En el tercio defensivo hubo también mucha desorientación. Son tres muchachos duros y tenaces, pero que no sirven para partidos rápidos y decisivos. El que más navegó fué Fábregas. El más acertado, Corbet y en cuanto a Tremoleda fué el que hubo de soportar las consecuencias del boquete abierto por la actuación de Mateu. En cuanto a los dos porteros, es innegable que Pujolrás hubo de aguantar el fuerte chaparrón del primer tiempo. Tuvo alguna indecisión, pero también realizó paradas de mérito. Surribas, cumplió.

En la línea media, la reaparición de Mateu fué el blanco de todas nuestras miradas. Creemos que Mateu volverá a ser el gran medio del año. En su reaparición tuvo de todo. Pero aguantó tranquilamente todo el partido y realizó algunas jugadas de su claro estilo. No hizo un gran partido, pero no se le podía pedir otra cosa, tras de seis meses de inactividad. En la delantera sólo hubo dos hombres. El mejor de todos fué Sierra. No debemos dejar olvidado a este jugador, que mejora a cartas vistas. Creemos que estamos ante una oportuna revalorización de este muchacho, de juego fino y siempre atento a la jugada y la búsqueda del balón. Otro que nos gustó fué Armengol. Ha perdido el miedo y con esta circunstancia, puede convertirse en un gran extremo. Repetimos; los mejores en Mataró fueron el incansable Sierra y el pequeño Armengol.

#### EL ONCE DE MATARÓ

No vamos a compartir el exceso de optimismo de los de Mataró por el resultado conseguido a costa del Gerona. Tienen un equipo apañadito y

gracias. Pero que no se hagan muchas ilusiones. Porque el Gerona de ayer no fué ni sombra del pasado. Jugaron con entusiasmo y esto fué su mejor mérito. Y como el marcador les fué siempre de cara, hicieron milagros. Pero en la segunda parte quedaron agotados por completo y si el Gerona llega a tener su delantera completa, les hubieran incluso nivelado el partido.

#### LOS TANTOS

Poca historia haremos del curso del tanteador. A los quince minutos del partido ya los de Mataró se habían apuntado tres magníficos tantos. Al llegar al descanso, ya estábamos seis a cero a su favor. A poco de comenzar la segunda parte, ya había el siete en la casilla. Luego vino la reacción gerundense y Armengol logró dos tantos y Sierra, otro. Y cuando faltaba poco para terminar, los de Mataró lograban el octavo. Lluvia de goles y tarde de desaciertos gerundenses. Este fué el balance del partido.

Y como resumen, diremos que el Gerona presentó en el primer tiempo el equipo siguiente: Pujolrás, Tremoleda, Corbet, Fábregas, Espigol, Mateu, Franch, Prat, Ordóñez, Laureano y Massós. Y en la segunda parte, alineó: Surribas, Tremoleda, Corbet, Fábregas, Mateu, Laureano, Franch, Prat, Sierra, Ordóñez y Armengol. Un llenazo en el campo del Mataró y un arbitraje verdaderamente veraniego... K.

#### Señoras - novias

En sus viajes a Barcelona, orientense y encarguen sus equipos de "Lencería fina bordada" a una casa especializada como "ESTILO" C. Caspe, 22 - Barcelona (lado Teatro Tivoli)

#### Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio  
Día 29 de julio de 1949

DEUDAS DEL ESTADO	
Interior 4% 1930	86
Exterior 4%	106
Amortizable 3% 1928	85'75
Id. 3 1/2% 1946	90'15
Id. 4% octubre	99'85

OBLIGACIONES	
Hipotecario 4% ex.	98'75
Local 4% lotes	99'65
Mun. Barña 5% 1941	80'50
Fc. Catalana 6% viejos	46
Fc. Transversal 6% est.	111
Bonos Catalana Gas 5%	90

ACCIONES	
Fc. Cataluña pref.	156
Tranvías Barña ord.	99
Aguas Barcelona	275
Catalana Gas, serie E	136
Teléfonos ord.	143'50
Altos Hornos	161
Resinera Española	105
ALENA pref.	122
Transmediterránea	134
Minas del Rif	245
Explosivos	274
CAMPESA	133
Española Petróleos	315
S. A. Cros	402
Bco. Exterior, viejas	167
SNIACEI	285
FEFASA	96
CAITASA	132
Asland ord.	296
Ajucarera	125
Ind. Químicas Canarias	124

#### IMPRESSION

La sesión ha ofrecido un aspecto netamente alcista, registrándose fuertes avances en la casi totalidad de valores, sobresaliendo las de Acciones Aguas, Cros, Petróleos, Sniace, Iberdueros y la mayoría de valores de arbitraje. Un final de semana, que predispone a futuras mejoras.

#### Platko se despide

El que fué entrenador del "Gerona C. F." durante la última temporada, don Carlos Platko, nos remite, con ruego de publicación, la siguiente carta:

"Muy Sr. mío: Al ausentarme de esta querida ciudad, por haber cumplido en mi cargo de Entrenador del equipo Gerona C. F., ruego a Usted se sirva despedirme desde esas columnas, con un cordial saludo de todos cuantos han colaborado conmigo en mi labor sea prensa, directivos y jugadores, sin olvidar a la competente y entusiasta afición."

Por nuestra parte cumplimos gustosos el atento ruego de nuestro comunicante, a la vez que agradecemos su gentileza.

#### Boxeo

### La reunión inaugural de la temporada

#### El martes en la Piscina

En plena canícula y cuando el público empezaba a impacientarse, ante el temor de pasarse un verano sin reuniones pugilísticas al aire libre, he aquí que al confirmarse el rumor de esos últimos días, el próximo martes, a las 10'45 y en la Piscina de Gerona tendremos ocasión de ser testigos de la primera velada del año.

Quizás el lector se sorprenda de los nombres que están anunciados en el cartel. A guisa de información les comunicamos que Ximénez, está considerado como una de las mejores esperanzas catalanas. El hecho de que haya realizado combates de semi fondo en el Price, bien avala nuestra afirmación. Su contrincante, Lorman, salido del campo amateur, siente las ansias de triunfo de todo nuevo profesional. En otro combate, a cargo de Vallverde y Roy, ofrece iguales alicientes que el que figura en el fondo.

La reaparición de Vila es siempre motivo de expectación. El gerundense nunca defraudó.

También Carbó, el rudo y batallador Carbó, figura en la lista. Nos gustará contemplar a Carbó después de su notable actuación en Castellón de la Plana.

Abrirán la velada los moscas García y Vives.

#### Eliseo Jubert

### ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Visita todos los días /

Plaza de España, 7, principal

#### CON FLIT

MUERTE AL INSTANTE PROTECCION CONSTANTE

FLIT mata fulminantemente todos los insectos del Hogar, es inofensivo para las personas y NO MANCHA.

Asegúrese de que recibe FLIT. Es el insecticida que más se vende en el mundo.

El FLIT nunca se vende a granel.



Si la botella no tiene el soldadito, no es FLIT.

**FLIT**  
DOBLE EFECTO (Piretro + DDT)

MACAYA Y Cía. S. L.  
Vía Layetana, 23  
BARCELONA

**SEÑORA:** Lave sus platos, cacerolas y baterías de cocina con



**LEXIOL** Limpia y desengrasa sin jabón

LOS TRAJOS DE COCINA, LAS ROPAS DE MECANICO Y TODA CLASE DE PRENDAS QUE CONTENGAN MANCHAS DE GRASA LE QUEDARAN PERFECTAMENTE LIMPIAS LAVANDOLAS CON



**LEXIOL** LAVA A LA PERFECCION DESDE LA ROPA CORRIENTE HASTA LAS PRENDAS MAS FINAS.

**LEXIOL** no ataca los tejidos

**LEXIOL** no altera los colores

**LEXIOL** no daña ni irrita las manos

Sintonicen ustedes todos los lunes, a las diez cuarenta y cinco de la noche, la emisión de RADIO TEATRO que la casa elaboradora del LEXIOL les dedica a través de la antena de E. A. J. 38, RADIO ESPAÑA, de GERONA

### Convocatoria de Oposiciones a ingreso en el Magisterio Nacional

PRIMER EJERCICIO, EL DIA 3 DE OCTUBRE

#### CLASES BORDAS-OLIVER-ALONSO

INICIA SU PREPARACION

Para informes:

LIBRERIA OLIVER: Ciudadanos, 17.  
JOSE M. BORDAS: Figuerola, 8.  
Gerona

### El Dr. Jorge Salvatella Serra

DEL HOSPITAL CLINICO DE BARCELONA  
ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO  
RAYOS X

Visita: Sábados, de 11 a 1 y de 3 a 5  
EXIMENIS, 8, 2ª, 1ª GERONA  
C. S. Prox. núm. 21,

### Dr. COTS VERDAGUER

Del Servicio de Cirugía Ortopédica y tuberculosis osteo-articular del Hospital de San Pablo, de Barcelona

**Enfermedades de los huesos**  
(fracturas, luxaciones, osteomielitis, mal de Pott, tumores blancos, desviaciones vertebrales, reumatismo óseo, parálisis infantil, etc.)

CONSULTA EN GERONA: LOS SABADOS, DE 11 a 4  
AVENIDA JAIME I, 26

Consulta en Barcelona: Avenida Generalísimo Franco, 333  
Teléfono 76869

## AVISO

El Cremio de Industriales Confiteros y Pasteleros participa a su distinguida clientela y público en general que cerrarán sus establecimientos, en dos turnos, por vacaciones de personal, debidamente autorizados por la Delegación Provincial del Trabajo, correspondiendo al primer turno, efectuarlo del 1 al 8 de agosto, inclusive, los establecimientos siguientes:

**Confitería "Negro"** Calle General Primo de Rivera.  
**Pedro Roca** Calle Calvo Sotelo.  
**Juan Puig** Avenida Generalísimo.  
**id. id.** Calle Cort-Real.  
**Francisco Puig** Calle Plateria.  
**Isidro Baró** Calle Caldereros.

Gerona, 30 de julio de 1949.

LA JUNTA.

**INU - VIGOROSO!**

Líquido pulverizable a base de 10% DDT, Pyretre y productos sinérgicos. Por su elevada concentración, es el insecticida de efectos más fulminantes y prolongados

**INU - VIGOROSO**  
DESTRUYE TODOS LOS INSECTOS, ESPECIALMENTE MOSCAS Y MOSQUITOS

# PAGINA AGRICOLA

de "LOS SITIOS"

## El Servicio Nacional del Trigo y las Hermandades Sindicales

SIEMPRE hemos sustentado la teoría de que los Organismos estatales han de ir acordes con las Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos. De esta mutua ayuda y comprensión no puede dimanar más que una serie de aciertos que redundan en el bienestar de los campesinos. En nuestro Movimiento no puede ni debe ser de otro modo, ya que todos por igual pretendemos el mismo fin.

Concebida la España nacionalsindicalista como un gigantesco sindicato en beneficio de la economía Patria todos a una laboramos con la esperanza de un mañana mejor. Estas líneas vienen a cuento de una feliz intervención del Jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo con motivo del reciente Cabildo de la Cámara Sindical que tuvo lugar el pasado martes día 26 en nuestros locales.

A través de las palabras del camarada Angel Pascual hemos podido apreciar el deseo sincero de servir a dos intereses que se yuxtaponen cuales son los nacionales y los provinciales. Circunstancias haron dolorosas han mermado las cosechas en el presente año; los agentes sequia, pedrisco, tramontana, han diezmando el rendimiento de nuestro suelo en el Alto Ampurdán; era pues de justicia velar por los intereses de aquellos productores, como lo ha hecho el camarada Angel Pascual, cuyo celo presente en el afán de cada día le ha llevado a recorrer todos los pueblos afectados por la merma de cosecha.

El Jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo ha rebajado cupos, ha prometido trigo de siembra a metálico a los que no recogieron el fruto cabal de su sudor; se ha prestado al canje de semillas de trigo para la próxima campaña; ha facilitado según nota publicada por LOS SITIOS el pasado miércoles la molturación de la reserva del labrador una vez que entregue el cupo de trigo.

Todo ello lo hemos escuchado complacidos de labios del camarada Angel Pascual, cargado de datos y de profundo conocimiento de nuestra provincia y de sus necesidades presentes. El Cabildo acordó, por unanimidad, dar un voto de gracias a tan distinguido funcionario por su celo y su desvelo por la provincia.

No somos amigos de ditirambos ni de excesivas alabanzas; pero el hecho sintomático es revelador de una política de unión, de entendimiento, de labor común con entidades en las que el Estado actual ha depositado su confianza. El justo término halla siempre eco en las altas esferas; no se trata, pues, de un voto cerrado, ni de imposiciones a ultranza; en nuestro Régimen cabe la discusión serena, la altura de miras, el interés común.

Claro que lo cortés no quita lo valiente; es decir que con la mala fe siempre hay que proceder con mano dura. La ocultación, el fraude siempre será perseguido allí donde se encuentre. Y son justamente los afiliados a las Hermandades Sindicales los que deben velar por la pureza de la conducta para que respaldanza en todo momento la obediencia a las normas de la Superioridad en beneficio de todos los ciudadanos.

Quede, pues, patente nuestra complacencia por esta comprensión, por este acto de servicio benemérito del camarada Angel Pascual que sin dejar de velar por los altos intereses que el Estado le confía sabe defender, cuando se presenta el caso, a nuestras Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos. Unimos nuestro pláceme al del Cabildo de la Cámara Sindical y hacemos votos por la continuidad de las beneficiosas gestiones del Jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo.

## Biblioteca Popular de la Hermandad Sindical de Vilajuiga

Nuestros lectores recordarán que el año actual se abrió con la inauguración de la primera Biblioteca Popular de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de Vilajuiga que alcanzó la máxima difusión por su ejemplaridad. El 20 del pasado mes el secretario de la misma, camarada Francisco Riera Baus nos da cuenta de la excursión organizada por dicha Biblioteca a Olot y Bañolas.

A las 4'45 de la mañana los excursionistas en número del medio centenar se dirigieron en tren a Figueras para salir en autocar hacia Castellfollit de la Roca donde después de almorzar visitaron las canteras de basalto continuando hasta Olot.

En esta ciudad visitaron el volcán San Francesc, las fábricas de hilados y tejidos, las iminerías, el museo y los alrededores típicos, comiendo en un restaurante popular. Por la tarde fueron, allí Collell recorriendo el pequeño lago formado en San Miguel de Campmajor continuando viaje a Bañolas deteniéndose en su lago, en las fuentes sulfurosas y diversos establecimiento industriales regresando a Figueras por Crespiá.

Entre los excursionistas figuraban el señor cura párroco mossén Juan Berga, el doctor Feliu catedrático, el jefe local de Falange camarada Margineda, el fundador de la biblioteca don Jaime Batlle y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Con este acto Vilajuiga pone en acción el amplio y codicioso

## El aprovechamiento de nuestros becarios

LOS CINCO ALUMNOS PENSIONADOS POR LA CAMARA SINDICAL HAN OBTENIDO, EN PRACTICAS, LA NOTA DE SOBRESALIENTE

Con la natural satisfacción hemos recibido las notas que la Dirección de la Granja Experimental de Caidas de Montbuy nos remite referentes a las prácticas realizadas por nuestros becarios en dicho centro y todas ellas alcanzan la máxima puntuación sin distinción.

Así, pues, si consideramos la asignatura de prácticas como el obligado coronamiento de un año de estudios hemos de darnos por muy satisfechos y por bien empleadas las becas. Para satisfacción de los interesados y para ejemplaridad de futuros becarios, damos a continuación los nombres de los aprovechados discípulos, a cada uno de los cuales felicitamos ex corde: Jaime Batlle, Narciso Gibert, José María Guri, Joaquín Martínez y José Viñas.

La Cámara Sindical les felicita públicamente.

## Del 22 al 27 del próximo agosto se celebrará en Palau Sabardera el anunciado cursillo de Viticultura y de Enología

Las clases teóricas se darán de once a dos por la mañana

### Reina entusiasmo e interés en la comarca del Alto Ampurdán por la celebración del Cursillo

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestro despacho al camarada Bartolomé Roig, Jefe comarcal de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo, con quien hemos cambiado impresiones acerca del Cursillo proyectado sobre Viticultura y Enología a celebrar en Palau Sabardera.

Como fecha señalada y conveniente se ha acordado la del 22 de agosto al 27, habida cuenta de que en los tres últimos días de agosto dicha localidad celebra su fiesta mayor.

Todo se ha previsto para la mejor comodidad de los alumnos que habrán de desplazarse por sus

medios a Palau Sabardera. Así, pues, las lecciones teóricas comenzarán a las once de la mañana del lunes para continuar seguidamente a la misma hora durante toda la semana.

Palau Sabardera dispone de un local de cine con excelente máquina de proyecciones, por lo que

se organizará según costumbre de la Cámara Sindical una sesión pública de documentales agrarios del Ministerio de Agricultura tan del agrado de alumnos y de público en general.

Sobre la celebración de excursiones y visitas no se ha concretado nada todavía, aunque existe el propósito de visitar la Estación Enológica y el Museo del Vino de Vilafranca del Panadés que siempre presenta un nuevo aliciente y da motivo de una interesante lección a cargo de su ingeniero director, el competetísimo y especializado don Cristóbal Mestre.

Desde este momento los que deseen asistir a dicho Cursillo pueden matricularse dirigiéndose a la Hermandad Sindical de Palau Sabardera, la que facilitará cuantos datos se le pidan.

## 405 juegos de llantas para carro de usos agrícolas

Se ha concedido un nuevo cupo de 405 juegos de llantas para carro de usos agrícolas a distribuir por esta Cámara cuyas medidas son de 55 x 25 y 50 x 22. Los vales se extenderán a favor de la Hermandad local correspondiente deliendo especificar en los mismos el nombre de los agricultores beneficiarios. Una vez el vale en poder de la Hermandad habrá que diligenciarlo autorizando al herrero que tenga que colocar las llantas para la extracción de las mismas del almacén y transporte hasta la localidad.

Efectuado el pago correspondiente, el herrero presentará en la Hermandad respectiva la correspondiente factura de la que se tomará nota.

El precio del juego de llantas aprobado es de 237,60 pesetas los 100 kilos. Daremos relación nominal de los beneficiarios.

## Cien toneladas de sulfato de cobre para el tratamiento de la vid

La Dirección General de Agricultura ha asignado a esta provincia un cupo de 100 toneladas de sulfato de cobre con destino al tratamiento de la vid a distribuir según la extensión de viña de cada localidad a razón de 1,80 kilos por vesana al precio de 5.500 ptas. por tonelada sobre almacén distribuidor incluido envase más gastos de transporte hasta almacén de la Hermandad correspondiente.

## Unos minutos con el Asesor Jurídico de la Cámara Sindical

### D. Manuel Pérez Tejedor nos resume la labor de seis meses de servicio

Don Manuel Pérez Tejedor, Asesor Jurídico de la Cámara Sindical nos recibe con la cordialidad que en él es característica y responde amablemente a nuestras preguntas deseosas de satisfacer la curiosidad de nuestros lectores.

—¿Cuándo empezó a funcionar el Servicio Jurídico de la Cámara Sindical?

—El 1º de enero del corriente año, esto es, apenas lleva seis meses.

—¿Cuántas consultas ha evacuado usted desde entonces?

—Un centenar de consultas verbales y medio centenar de consultas por escrito, lo que arroja un promedio de 25 consultas mensuales o sea a consulta diaria.

—¿Cuáles son las cuestiones que más generalmente se le plantean?

—La mayoría de las consultas versan sobre arrendamientos y aparcerías. Precisamente ha aparecido recientemente el Decreto modificando la Ley de Arrendamientos que tiene capital importancia para el labrador y de ella nos ocuparemos en recientes artículos comentados para ilustración de los afiliados.

—¿Cuáles son las Hermandades que más han hecho uso de este Consultorio gratuito?

—De momento puedo facilitarle a usted la siguiente lista: Amer, Aiguaviva, Bañolas, Borrassá, Bru-

ñola, Camallera, Calonge, Castell de Ampurdá, Castelló de Ampurias, Cornellá de Terri, Garrigás, Gerona, Hostalrich, Las Planas, Llívia, Lloret de Mar, Massanas, Porqueras, Pujals dels Caballers, Salt, San Clemente de Amer, San Julián de Ramis, San Martiell, San Martín Lopera, Santa Cristina de Aro, Torroella de Montgrí, Vilablareix, Vilademuls y Vilanova de la Muga.

—¿Tiene usted actualmente algún caso notable por resolver?

—En la actualidad no queda ningún caso pendiente y la consulta se lleva al día, pese a las numerosas ocupaciones que sobre mí pesan.

—¿Se ha celebrado algún acto de conciliación?

—Tan sólo uno.

—¿Qué perspectivas ofrece este servicio?

—Por ahora la de seguir informando gratuitamente cuantas cuestiones jurídicas de carácter económico-social se me planteen por los interesados.

Don Manuel Pérez Tejedor tiene en la antesala dos ó tres consultantes que esperan el fin de mis preguntas y sobre la mesa un respetable promontorio de papeles, razón por la cual estrecho la mano del amigo y me despido hasta otra ocasión complacido de poder informar a mis lectores.

## Las Cámaras Sindicales catalano-balear entregan a S.E. el Jefe del Estado una artística placa

El pasado día 20 se reunieron en Madrid los presidentes de las Cámaras Sindicales de Barcelona, Tarragona, Lérida, Gerona y Baleares para hacer entrega al Caudillo de una placa repujada en plata y representando a San Isidro Labrador, obra de un subido mérito artístico.

Concedida audiencia según protocolo los presidentes saludaron a S. E. el Jefe del Estado en su residencia de El Pardo.

Hizo la entrega el señor Pascual en nombre de los reunidos. El presidente de la Cámara Sindical de Barcelona en aquella ocasión pronunció unas palabras para referirse al recién celebrado Congreso Regional de Cataluña y Baleares en el que los hombres del campo habían manifestado los problemas que en

la hora presente demandaban una solución más urgente.

Contestó el Caudillo manifestando que tenía noticia de las Conclusiones aprobadas por dicho Congreso y prometiendo atender al campo catalano-balear en aquello que el Gobierno estimare justo y factible.

Juntamente con los presidentes mencionados asistió el secretario general del Congreso regional. Terminada la recepción los comisionados regresaron a sus puntos de procedencia. En la sesión del Cabildo celebrada el pasado día 26 nuestro presidente don Luis María Frigola Almeda informó detalladamente a los miembros de dicho Cabildo acerca de este simpático acto de adhesión de las Cámaras al Jefe del Estado.

**PATRONO!** Para tu economía, para tu comodidad, para eliminar obstáculos y entorpecimientos en la administración de tu negocio, el Instituto Nacional de Previsión ha reducido a unos centímetros de papel, que puedes rellenar en contados minutos, toda la tarea burocrática que te impona el cumplimiento de los Seguros sociales. Tus liquidaciones puntuales y honradas asegurarán el éxito de este sencillo procedimiento, que ha comenzado en 1.º de julio.

## Sesión del Cabildo de la C. Sindical

El pasado día 26 se reunió el Cabildo de la Cámara Sindical bajo la Presidencia del señor Frigola. Leida y aprobada el acta de la sesión anterior el señor Frigola dió cuenta del homenaje ofrecido al Caudillo recientemente por las Cámaras Sindicales de Cataluña y Baleares, acto que se señamos en otro lugar. Seguidamente se dió cuenta del trabajo realizado por los tractores de la Cámara que es satisfactorio.

El secretario lee un escrito por el que se autoriza a las Hermandades gerundense. Sindicadas a intervenir en la distribución de la patata de consumo. Se acuerda apoyar la petición de Puigcerdá que solicita hacer uso de esta facultad.

El Jefe Provincial del Servicio Nacional del Trigo don Angel Pascual hizo un detallado estudio de la fijación de cupos de trigo para la provincia habiendo conseguido rebajarlos hasta el tope mínimo habida cuenta de la mala cosecha del Ampurdán y otros lugares de la provincia por causas de sequia, pedrisco y tramontana. La Asamblea escuchó complacida las declaraciones del señor Pascual y acordó concederle un voto de gracias por sus gestiones en pro del agro gerundense.

Finalmente se entabló discusión acerca de la aplicación de las normas de la superioridad para las distribuciones de productos, levantándose la sesión a las dos de la tarde.

## Arrendamientos rústicos

Por virtud de lo dispuesto en la Ley recientemente publicada de 16 de julio de 1949, los compropradores de fincas rústicas, cuya renta no exceda del valor 40 quintales métricos de trigo, cultivadas directa y personalmente por el colono, no podrán exigir hasta el 1 de octubre de 1954 la entrega del inmueble ni el desahucio, aunque se comprometan a la explotación directa y personal del mismo durante un plazo mínimo de seis años, en el caso de que se formalice la adquisición de la finca con posterioridad al 17 de los corrientes. Conforme se indica en su preámbulo pretende la Ley cita-

da dos finalidades: evitar toda confabulación de los propietarios con supuestos compradores, encaminada a conseguir el desplazamiento de los arrendatarios, y frustrar cualquier propósito de especular con la propiedad rústica, realizando la compra de las referidas fincas para revenderlas por un mayor precio conseguido merced al antagonismo de intereses implícito por la necesidad de tierra experimentada por los ulteriores compradores y por los colonos existentes en el fundo, en cuanto aquella constituye para unos y otros un indispensable instrumento de trabajo.



REDACCION Y ADMINISTRACION: Primo de Rivera, 6, principal Teléfono 2042 y 1852

TALLERES: Calle Figuerola, 43. Teléfono 1852

# Los nacionalistas chinos abandonan Changsha Roban siete millones de francos

## Se está derrumbando la línea defensiva de Cantón

Cantón, 29 (urgente). — El general Pai Chung-Hsi, comandante en jefe de las fuerzas gubernamentales en China central, ha ordenado a sus tropas que abandonen la ciudad de Changsha, capital de Hunan según anuncia la Reuter.

La ciudad es atacada desde tres puntos por las columnas comunistas, según el diario "Te Suang Pao".

Las noticias oficiales que se tienen en Cantón, indican que las comunicaciones radiofónicas en la capital y Changsha están cortadas desde ayer.

Los diarios de Cantón dedican amplias informaciones a los combates en el frente de Changsha y hacen

constar que una vez cortadas las comunicaciones ferroviarias por los comunistas, la ciudad no tiene ningún valor estratégico para los gubernamentales y que es preferible una evacuación ordenada que permita situar al grueso de las unidades en un frente continuo y con comunicaciones en la retaguardia. — Efe.

### CONFIRMACION

Hongkong, 29. — El Cuartel General Nacionalista ha confirmado que Chuchow, ha caído en poder de los comunistas. Las tropas nacionalistas destacadas en Changsha, se encuentran aisladas como consecuencia de la caída de Chuchow.

Parece estarse derrumbando la principal línea defensiva nacionalista de Cantón.

En la provincia de Kiangshi, parece inminente un doble ataque comunista contra Spichn y Kuanchow, ataque que tendría también como objetivo final, Cantón. — Efe.

### RETIRADA GUBERNAMENTAL

Hongking, 29. — Los comunistas han llegado a Lokow, a 10 millas al sur de Chuchow, donde las fuerzas gubernamentales, en retirada, han destruido un gran puente ferroviario en el intento de contener a los perseguidores. — Efe.

### PROXIMA BATALLA

Cantón, 29. — En los círculos militares se cree que los comunistas presentarán la batalla para apoderarse de la línea divisoria de la China septentrional de la meridional, todavía en manos de los nacionalistas, en las proximidades de Chuchow y

Liling, hacia donde se dirigen dos columnas rojas. — Efe.

### AFIRMACIONES DE LI

Cantón, 29. — Existe un pequeño número de derrotistas quienes por sus actitudes hacen propaganda comunista y obstaculizan el curso de nuestra unidad interna, ha declarado en Formosa el presidente chino, interino, Li Tsung Yen, durante una reunión con altos funcionarios nacionalistas. Agregó: "Tenemos que estar totalmente unidos en la dura lucha hasta que lleguemos como vanguardia contra la agresión". — Efe.

## Sensacional atraco cometido ayer en París

París, 29.—Varios malhechores han cometido a las siete y cuarto de la mañana una agresión de audacia inaudita, en la estación del "Metro" de la Plaza de la República. Atacaron a unos agentes de la compañía y se apoderaron de siete millones de francos.

Los malhechores realizaron la agresión con una maestría que denota un perfecto conocimiento de las costumbres de sus víctimas y a una sangre fría extraordinaria, si se considera que a la

hora de ser realizado el robo las líneas centrales estaban abarrotadas de viajeros, que se dirigían al trabajo.

El pagador del "Metro", Brots, con dos acompañantes que llevaban dos racos de mano, Leoneti y Berger, se disponían a montar en un coche para dirigirse a la estación de la Bastilla, cuando fueron abordados por tres individuos que les amenazaron con pequeños fusiles ametralladores, que les dieron la orden tajante de entregarles los sacos que contenían 300.000 y 6.500.000 francos. Leoneti hizo frente a los malhechores, pero recibió un fuerte golpe con la culata de uno de los fusiles, mientras que los otros dos funcionarios fueron desarmados en unos segundos. Los tres atracadores huyeron inmediatamente.

Dos empleados del "Metro" persiguieron a los agresores y al llegar a las escaleras tuvieron que detenerse ante el fuego que hacían contra ellos. Fuera de la estación y en plena plaza de la República continuó la persecución pero los malhechores pudieron huir en un coche que les esperaba y desde el que otro individuo disparaba contra los perseguidores, protegiendo la retirada de sus compañeros.

Los agentes que se hallaban de servicio en la plaza no tuvieron tiempo de intervenir. Se trata de uno de los atracos más sensacionales de París en estos últimos tiempos. — Efe.

### LA CIRUGIA ESPANOLA

París, 29.—El Dr. Raymond W. Mc. Nealy, destacado cirujano norteamericano, ha manifestado que España estaba mucho más adelantada en la cirugía práctica y en la enseñanza de esta especialidad médica que cualquiera de los otros ocho países visitados por él durante un viaje de dos meses por las naciones de la Europa occidental.

El doctor Mc. Nealy, médico del Hospital del Condado de Cook, en Illinois, y con sede en la ciudad de Chicago, manifestó que estaba "totalmente maravillado" ante la técnica, los equipos y el sistema de enseñanza universitaria que ha podido ver en España.

El ilustre cirujano ha visitado también Inglaterra, Holanda, Bélgica, Alemania, Austria, Italia y Francia.

Dijo también que los médicos españoles son tan buenos como los que se puedan encontrar en cualquier otro sitio y agregó:

"En España he visto los mejores medios quirúrgicos que he podido ver en mi vida". — Efe.

### DETENCION DE DOS ATRACADORES

Madrid, 29.—En una tienda de ultramarinos, sita en la calle de Alvarez de Castro, dos individuos armados de pistolas intentaron cometer un robo.

Los dependientes del establecimiento, con gran presencia de ánimo, persiguieron a los ladrones, a los cuales detuvieron pocos momentos después dos agentes y un guardia civil. — Cifra.

### MUERTE RAPIDA

Sevilla, 29.—En el automóvil de línea que hace el servicio entre la capital y los pueblos de Alcalá de Guadaíra, Paradad y Estopa se sintió repentinamente enfermo el viajero don Pablo Alfaro Gambito, industrial de Estopa. El coche se detuvo en la Venta de la Liebre para prestarle asistencia, pero momentos después debió de existir a consecuencia, al parecer, de una embolia cerebral.

Un sargento de la Guardia civil que también viajaba en dicho automóvil, examinó las ropas del fallecido y en la cartera sólo le encontró 400 pesetas.

El chofer advirtió que estos negociantes suelen llevar dinero fuera de la cartera y registradas las ropas minuciosamente se encontró un paquete que contenía, en billetes de 1.000, de 500 y de 100 pesetas, la suma de 124.600 pesetas. — Cifra.

### PERSONAS AHOGADAS

Bombay, 29.—Se teme que de un total de 175 personas, 140 hayan muerto ahogadas al zozobrar un "ferryboat" en un viaje de peregrinación en Meroida, cerca de Ibdoro, en la India central.

Entre los fallecidos se encuentran hombres, mujeres y niños.

## Vueitas de primera página

### Anoche, el Caudillo...

Martín Artajo, con el introductor de Embajadores, barón de las Torres; capitán general de la Región, general Yagüe; vicario capitular de la diócesis; consejero del Reino, señor Arrese; gobernadores civil y militar; Diputación bajo mazas; Jefe de fronteras y demás autoridades.

Después de revistar las tropas se trasladó a un coche descubierto y recorrió la ciudad entre las aclamaciones de la multitud.

Toda la población se halla engalanada con gallardetes y banderas. Al llegar al Palacio de Ayte le esperaba el Ayuntamiento en corporación, que le dió la bienvenida en nombre de la ciudad.

Una vez en Palacio, S. E. se retiró a descansar, comenzando su estancia veraniega en esta capital. El relevo de la guardia exterior se hizo a presencia de numeroso público, que vitoreó con entusiasmo al Caudillo.

### La festividad del Patrón...

El citado periódico, el más antiguo del Brasil, pone de relieve la insatisfacción producida en el mundo y en los países americanos por la interpretación dada a la votación del "caso español" en la O.N.U. que debiera haber sido la de que contaba con la mayo-

### Ultima hora

## La O. N. U. rechaza una propuesta rusa de control atómico

Lake Success, 29. — Por nueve votos contra dos, o sea los de Rusia y Ucrania, la comisión de energía atómica de la ONU ha aprobado una moción estadounidense para que ella misma deje de actuar hasta tanto los cinco grandes y el Canadá se pongan de acuerdo sobre un plan fundamental de control mundial de la energía nuclear.

Anteriormente y a pesar de las fuertes objeciones de los delegados ruso y ucraniano, fue rechazado por siete votos un plan soviético para el control mundial de esa energía, que ya había sido objeto de repulsa por la Asamblea General de la ONU en París.

Se abstuvieron en esa votación Argentina y Egipto y votaron a favor, claro es, las dos potencias soviéticas. Seguidamente fue aprobada una moción china que dice que "Por más discusiones que de las propuestas celebra la comisión de energía atómica,

es evidente que no puede lograrse hoy en ella ningún fin práctico".

A continuación se procedió al estudio de la moción norteamericana que suspende la actuación de la comisión". — Efe.

### LA ASAMBLEA APOYA AL GABINETE QUEUILLE

París, 29. — La Asamblea Nacional francesa ha dado hoy su apoyo al gobierno que preside el primer ministro Henri Queuille, por 289 votos contra 286. — Efe.

### BENES Y MASSARYK, ILEGALES PARA CORREOS

Praga, 29. — El ministerio de Correos ha cursado una orden en virtud de la cual no tendrán valor fiscal los sellos de Correos con las efigies de Eduardo Benes y de Thomas Massaryk, creadores de la moderna Checoslovaquia.

A partir del día 31 de octubre próximo, no valdrán dichos sellos, de esta suerte el régimen comunista trata de relegar al olvido a los dos hombres que más activamente trabajaron por la creación de la República Checoslovaca. — Efe.

### UNA IMPORTANTE INNOVACION EN EL SEGURO

Madrid, 29. — Según una nota hecha pública por el ministerio de Trabajo, dentro de poco los beneficiarios del Seguro de Enfermedad podrán elegir su médico con independencia del lugar y de la empresa de trabajo y conservarlo aunque cambie de empresa, con lo que se llegará prácticamente a la existencia del tradicional "médico de familia". — Cifra.

### SE HA APLAZADO LA PRESENTACION DE MODAS DE OTONO

París, 29. — La presentación de las modas de otoño en París ha sido aplazada hoy debido a la huelga de modistillas. No se ve solución inmediata después que el gobierno se ha negado a mediar en el asunto al declarar que la huelga debe arreglarse directamente entre las modistillas y sus patronos. — Efe.

## Terminan las conversaciones británicas sobre el Oriente Medio

### Los ferroviarios ingleses quieren aumento de jornal

Londres, 29. — Sir William Strang, secretario permanente de Estado en el Foreign Office, ha presidido la clausura de la conferencia del Oriente Medio. A la sesión asistieron los embajadores británicos en los países del Oriente Medio y representantes de los Ministerios de Hacienda y Defensa.

En la conferencia, iniciada el 21 del presente mes, fueron tratados principalmente los acontecimientos registrados a partir de 1945 y en especial la creación del Estado de Israel; la labor de ayuda británica a los países del Oriente Medio en cuestiones económicas y sociales; y los problemas actuales más acuciantes, como el de los refugiados árabes.

### HUELGAZ

Londres, 29. — El Gobierno británico ha sido advertido por el Sindicato Nacional Ferroviario, que a menos que sus 460.000 afiliados obtengan un aumento de sus jornales, equivalentes a dos dólares diarios, en el plazo de 21 días, comenzará la huelga general de "brazos caídos". Las demandas serán presentadas a la junta de Conciliación nombrada por el Gobierno.

El ministro de Trabajo, Isaacs, se ha negado a incluir entre los ferroviarios a los obreros de talleres, unos 130.000 a los efectos de aumento de salarios.

A pesar de que se anuncia la huelga de "brazos caídos" para dentro de 21 días, en Manchester ya está en curso y se teme que se extienda a otros lugares. — Efe.

### ANTE LAS ELECCIONES

Londres, 29. — Lord Woolton, que ostenta el cargo de presidente del partido Conservador, ha pedido a los liberales en un discurso pronunciado en Shrewsbury, que apoyen a los conservadores en las elecciones generales del año próximo para apartar del po-

## Intercambio de información sobre la energía atómica

### Una agencia comercial soviética, acusada de sustraer secretos industriales en Estados Unidos

Washington, 29.—El presidente Truman ha declarado a los periodistas que los Estados Unidos estudiarán con la Gran Bretaña y Canadá, las cuestiones básicas relacionadas con la política a largo plazo sobre intercambio de información respecto a la energía atómica. Agregó que no se concertarán acuerdos oficiales ni se contraerán compromisos durante las conversaciones, sin previa consulta al Congreso. Hizo constar que tal intercambio de información se viene realizando desde hace algún tiempo y que el plan actualmente en estudio tiene carácter limitado y ha sido trazado en consulta con la comisión mixta para la energía atómica.

### ACUSACIONES A RUSIA

Washington, 29. — En la sub-comisión jurídica del Senado, la agencia comercial soviética Ammorg, ha sido acusada de sustracción sistemática de secretos industriales norteamericanos durante los últimos 25 años para fortalecer la industria soviética.

Las acusaciones fueron formuladas por Anthony Macus, oriundo de Rusia y presidente del Instituto de Comercio Exterior de Nueva York, quien dijo que quería poner "alerta" a la nación ante el "espionaje industrial soviético".

Manifestó que Rusia ha enviado ingenieros de la Ammorg a Estados Unidos, con el pretexto de comprar productos norteamericanos. En realidad sólo adquieren muestras y exigen planos de las mismas. Los ingenieros vuelven luego a Rusia para hacer imitaciones de los productos norteamericanos, violando así los derechos de patente.

También ha sido acusada la Ammorg de embarcar instrumentos prohibidos para las investigaciones de la energía nuclear en Rusia. Un informe redactado por un agente de la Oficina Federal de Investigación, revela que un embarque de esa naturaleza partió de Rusia el 21 de agosto de 1947, sin los documentos correspondientes. Desde entonces, han sido interceptados otros dos embarques.

## Cese definitivo de hostilidades en Indonesia

### Mañana será firmado el acuerdo en Batavia

Batavia, 29 (urgente). — Los representantes de la República de Indonesia y del Gobierno holandés han llegado a un acuerdo para el cese definitivo de las hostilidades, según anuncia la United Press.

Hasta ahora no han sido facilitados los detalles del acuerdo.

### EL ACUERDO

Batavia, 29. — El acuerdo de suspensión de hostilidades entre las tropas holandesas y las indonesias, será firmado en esta capital oficialmente, el domingo próximo, en una reunión plenaria de la comisión de la ONU para Indonesia.

Se ha facilitado un comunicado que dice: "Los presidentes de las comisiones holandesas e indonesias, conjuntamente anuncian que han llegado a una satisfactoria conclusión las discusiones sobre la suspensión de hostilidades. En dichas conversaciones han estado presentes funcionarios de las Naciones Unidas. En la fecha más pronta posible, se anunciarán los resultados de estas discusiones y se espera que cesen las hostilidades".

Van Royen, delegado holandés se ha negado a pronosticar la fecha exacta en que cesará el fuego, si bien espera que sea lo

†  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

## D.ª Dolores Alemany Coll

VIUDA DE PEDRO COLL GÜITO

PRESIDENTA DE LA RAMA DE MUJERES DE ACCION CATOLICA DE SALT,  
FALLECIDA HOY A LOS 70 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA  
(R. I. P.)

Sus afligidos: hijos Concepción, Consuelo, Pilar, Asunción, Dolores, Piedad y Francisco; hijos políticos Francisco Davesa, Salvador Formiga, Vicente y Luis Torregrosa; hermanos Dr. Joaquín y Madre Ana-Teresa (ausente); hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan tenerla presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al entierro que tendrá lugar, D. m., mañana domingo, a las once y media de la mañana.

Domicilio: Procesi6n, 8.  
Salt, 30 de julio de 1949.  
NO SE INVITA PERSONALMENTE.  
El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de esta Di6cesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

## La única sobretasa en la correspondencia es de cinco céntimos

Madrid, 29. — A fin de evitar confusiones y perjuicios, se advierte que la única sobretasa actualmente aplicable sobre el franqueo ordinario a todas clases de correspondencias, salvo periódicos y la dirigida al extranjero, es la de cinco céntimos, en favor de las víctimas de la guerra, conforme a la ley de 31 de diciembre de 1945 y orden del Ministerio de Hacienda de 19 de enero de 1946.